## NOVEDADES EDITORIALES

GILBERT ACHCAR. 2025. The Gaza Catastrophe: The Genocide in World-Historical Perspective. Londres: Saqi Books.

De la pluma de uno de los principales especialistas en Medio Oriente, una acusación contundente contra las fuerzas que condujeron a la guerra genocida en Gaza y sus repercusiones a escala global.

La devastación desatada sobre Gaza ha sido vista por muchos como una reacción vengativa y desproporcionada frente al ataque imprudente de Hamás del 7 de octubre de 2023. Sin embargo, la nueva catástrofe que enfrenta el pueblo palestino constituye la prolongación de un rumbo político de décadas, en el que la política, las instituciones y las estrategias militares de Israel se han desplazado de manera inexorable hacia la derecha. Gaza se convirtió en el último clavo en el ataúd del "orden liberal internacional" atlántico, antes del regreso de Donald Trump a la Casa Blanca.

The Gaza Catastrophe examina las consecuencias letales y el alcance de una guerra emprendida por un Estado con un aparato militar-industrial avanzado, con plena participación de Estados Unidos y el respaldo de Occidente. El reconocido politólogo Gilbert Achcar analiza la dinámica de un proceso histórico complejo que culminó en la guerra contra Gaza y en un conflicto regional más amplio en Medio Oriente. Ofrece una mirada crítica sobre las repercusiones regionales e internacionales del genocidio, así como un examen radical del sionismo, de Hamás y de otros actores estatales y no estatales.

Este volumen resulta indispensable para comprender las raíces de la violencia que desestabiliza a toda la región y al mundo, así como las condiciones necesarias para ponerle fin. NATASHA PIANO. 2025. Democratic Elitism: The Founding Myth of American Political Science. Cambridge: Harvard University Press.

¿Aseguran la democracia las elecciones competitivas o, por el contrario, pueden socavarla al generar desilusión popular con las normas y procedimientos liberales? La llamada Escuela Italiana del Elitismo –integrada por Vilfredo Pareto, Gaetano Mosca y Robert Michels– planteó justamente esta preocupación. Temían que definir la democracia exclusivamente a través de las prácticas representativas generara expectativas poco realistas sobre lo que las elecciones pueden lograr, conduciendo a la desmoralización y al desencanto con el gobierno popular.

Esta advertencia de la Escuela Italiana ha sido desatendida, incluso cuando su teoría de las élites fue fundamental para el desarrollo de la ciencia política en Estados Unidos. *Democratic Elitism* sostiene que los académicos han malinterpretado a los italianos como pensadores conservadores y antidemocráticos que buscaban equiparar democracia y representación con la finalidad de contener la participación popular en la política. Natasha Piano argumenta que no sólo el pensamiento de la Escuela Italiana ha sido distorsionado, sino también que los teóricos han pasado por alto el objetivo central de la Escuela: contener a demagogos y plutócratas que se aprovechan del cinismo de las masas. En vez de verlos como teóricos elitistas de la democracia, deberíamos entenderlos como teóricos democráticos del elitismo.

Los escritos originales de la Escuela Italiana no rechazan la política electoral; por el contrario, subrayan el poder y la promesa de la democracia más allá de las urnas. Las elecciones son, sin duda, un componente esencial de las democracias funcionales, pero para preservar su legitimidad debemos comprender tanto sus verdaderas capacidades como sus limitaciones. Es urgente desterrar la ilusión de que basta con las elecciones para resolver las crisis políticas pues, de lo contrario, las mayorías, insatisfechas con el *statu quo*, caerán más fácilmente

en brazos de líderes autoritarios que capturan y pervierten las instituciones democráticas formales en beneficio propio.

ELISABETH BRAW. Goodbye Globalization: The Return of a Divided World. 2025. New Haven: Yale University Press.

Un nuevo y audaz análisis del estado actual de la globalización -y de lo que su posible colapso podría significar para la economía mundial-. Tras la Guerra Fría, la globalización se aceleró a un ritmo vertiginoso: la manufactura, el transporte y el consumo desafiaron las fronteras nacionales, las empresas obtuvieron mayores ganancias y los consumidores accedieron a una oferta cada vez más amplia de bienes. Para muchos, parecía un éxito incuestionable. Pero en los últimos años se ha producido un cambio profundo. Ejecutivos y políticos reconocen que la globalización ya no funciona como antes: las cadenas de suministro están en riesgo, Rusia ha sido expulsada de la economía global tras su invasión a Ucrania y China aprovecha estas fracturas para obtener ventajas estratégicas. ¿Cómo será el futuro de nuestra economía mundial? En este estudio innovador, Elisabeth Braw reconstruye la intrincada trayectoria de la globalización, desde el entusiasmo de la década de los noventa hasta el presente marcado por tensiones y retrocesos. Basada en entrevistas con destacados ejecutivos y responsables de políticas en todo el mundo, Braw plantea las difíciles preguntas que enfrentarán empresas y economías, y subraya los graves desafíos que la fragmentación de la globalización traerá para Occidente.

SIMONE WEIL. 2025. Escritos sobre el colonialismo. Madrid: Alianza Editorial.

La presente edición reúne ensayos, artículos y fragmentos inéditos que Simone Weil (1909-1943) dedicó a la reflexión sobre la cuestión colonial desde 1936 hasta el final de su vida.

Voz pionera del anticolonialismo, su pensamiento va más allá de la crítica de la dominación colonial (que sitúa en el diagnóstico de una política basada en una visión estatalista, imperialista y eurocéntrica) para imaginar el futuro de un mundo descolonizado y el papel que podría tener Europa en un nuevo orden global no violento. Para Weil, la justicia se hace real en los corazones de quienes la cultivan y, por ello, transformar un presente plagado por la guerra exige de un frente común de lucha y resistencia que se alimente de valores que desafíen la lógica del dominio, invitando a propagar entre los pueblos una "locura", que es amor hacia todo aquello que es golpeado por la fuerza.

El actual espectáculo de un mundo descolonizado, desgarrado por nuevas guerras que reproducen viejas lógicas coloniales, permite evaluar el alcance de los adelantados análisis weilianos, así como la vigencia de una crítica de la teología política las sustenta.

MARCELLO MUSTO (ed.). 2025. Los Grundrisse de Karl Marx. Fundamentos de la crítica de la economía política 150 años después. Ciudad de México: Fondo de Cultura Económica.

En este volumen, algunos de los más prestigiosos expertos internacionales en Marx efectúan un riguroso análisis de los *Grundrisse*, presentan a un pensador radicalmente diferente a aquel estereotipado por el marxismo-leninismo en el siglo xx y demuestran el poder explicativo aún vigente de las categorías marxianas. Esta obra colectiva, coordinada por Marcello Musto, se divide en tres partes. La primera contiene ocho capítulos acerca de los temas principales de los *Grundrisse*: método, valor, alienación, plusvalor, materialismo histórico, contradicciones ecológicas, socialismo y una comparación entre los *Grundrisse* y *El capital*. La segunda reconstruye el contexto biográfico en el cual Marx redactó los *Grundrisse*. La tercera presenta el primer recuento completo de la difusión y recepción de los *Grundrisse* en todo el mundo.

HANNAH ARENDT. 2025. Responsabilidad y juicio. Barcelona: Ediciones Austral.

Un libro imprescindible para acercarse a la noción de moral de Hannah Arendt. Fue en *Eichmann en Jerusalén* donde la filósofa empleó por vez primera la expresión "la banalidad del mal". Su consternación ante el hecho de que un hombre que no era un monstruo pudiera actuar como agente del mal más extremo fue objeto de burla, indignación e incomprensión. La tormenta provocada por esa controversia la indujo a abordar nuevamente las cuestiones e inquietudes fundamentales suscitadas en torno a la naturaleza del mal y la elección moral. *Responsabilidad y juicio* reúne una serie de escritos correspondientes a la última década de la vida de Arendt, cuando se esforzaba por explicar el sentido de *Eichmann en Jerusalén*.

El núcleo de este libro es una profunda investigación ética: "Algunas cuestiones de filosofía moral"; en él, Arendt aborda la insuficiencia de las verdades morales tradicionales como normas para juzgar lo que somos capaces de hacer y examina desde una nueva óptica nuestra capacidad para distinguir el bien del mal. Y lo justo de lo injusto. Vemos allí cómo Arendt viene a darse cuenta de que, junto al mal radical del que se había ocupado en anteriores análisis del totalitarismo, existe una forma más perniciosa de mal cuya ejecución no tiene límites cuando el que lo comete no siente remordimientos y es capaz de olvidar sus actos rápidamente.

Responsabilidad y juicio es una obra esencial para entender la concepción de la moral de Arendt; es también una investigación indispensable sobre algunas de las cuestiones más preocupantes de nuestro tiempo.

Christopher L. Carter. 2025. The Long Shadow of Extraction: The Origins of Indigenous Autonomy Demands. Princeton, Nueva Jersey: Princeton University Press.

Desde los inicios del colonialismo, las comunidades indígenas han enfrentado la apropiación de sus tierras, trabajo y recursos por actores no indígenas. En *The Long Shadow of Extraction*, Christopher Carter sostiene que la resistencia indígena a la extracción adoptó formas distintas, y que esta variación explica por qué algunas comunidades demandaron autonomía, mientras que otras exigieron integración o asimilación. En contraste con la literatura que asume una demanda universal de autonomía, Carter muestra que algunas comunidades en realidad rechazaron las ofertas gubernamentales de reconocer su autoridad política local y sus instituciones económicas tradicionales.

Carter argumenta que las demandas indígenas contemporáneas se forjaron en los esfuerzos de resistencia a la extracción de inicios del siglo xx. Basándose en dos casos emblemáticos de América Latina, Perú y Bolivia, demuestra que en aquellas comunidades donde los líderes tradicionales organizaron la resistencia, se produjo una movilización étnica que dio lugar a demandas perdurables de autonomía, es decir, al reconocimiento del Estado de las identidades e instituciones indígenas. En cambio, en comunidades donde sindicatos y partidos de izquierda lideraron la resistencia, predominó la movilización de clase. Esto llevó a las comunidades a rechazar la autonomía y a exigir, en su lugar, integración (reconocimiento del Estado de las identidades indígenas pero no de sus instituciones) o asimilación (sin reconocimiento de identidades ni instituciones).

El innovador análisis de Carter sobre la resistencia indígena tiene implicaciones fundamentales para comprender no sólo el surgimiento histórico de la autonomía, sino también las variaciones en la movilización identitaria en democracias multiétnicas.

Jamie Martin. 2025. The Meddlers: Sovereignty, Empire, and the Birth of Global Economic Governance. Cambridge: Harvard University Press.

Instituciones como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) ejercen una enorme influencia sobre las políticas internas de numerosos Estados. Aunque fueron creadas tras la Segunda Guerra Mundial, para comprender sus orígenes más profundos –así como las ideas y dinámicas que moldearon sus controvertidos poderes– es necesario remontarse a las intensas luchas políticas que marcaron el nacimiento de la gobernanza económica global a inicios del siglo xx.

The Meddlers relata la historia de las primeras instituciones internacionales que presidieron la economía mundial, entre ellas, la Sociedad de Naciones y el Banco de Pagos Internacionales, creados después de la Primera Guerra Mundial. Estas instituciones otorgaron poderes extraordinarios a banqueros europeos y estadounidenses, autoridades coloniales y funcionarios públicos: imponer programas de austeridad, coordinar las políticas de bancos centrales independientes, supervisar programas de desarrollo y regular los precios de las materias primas. Martin muestra cómo los desafíos que hoy plantean instituciones como el FMI para la democracia surgieron durante una época de competencia imperial y de guerra a comienzos del siglo xx.

Jessica F. Green. 2025. Existential Politics: Why Global Climate Institutions Are Failing and How to Fix Them. Princeton, Nueva Jersey: Princeton University Press.

No es un secreto que el Acuerdo de París y los esfuerzos voluntarios para enfrentar el cambio climático están fracasando. Los gobiernos han pasado tres décadas elaborando reglas internacionales para gestionar la crisis climática y, sin embargo, han avanzado muy poco en la descarbonización. En *Existential Politics*, Jessica Green explica por qué esto no

resulta sorprendente: los gobiernos han diagnosticado mal el problema político del cambio climático, concentrándose obsesivamente en medir, reportar y comerciar emisiones. Este enfoque técnico de "gestionar toneladas" ignora las formas en las que el cambio climático y las políticas climáticas revaluarán los activos, generando ganadores y perdedores. Políticas como las metas de cero emisiones netas, los precios al carbono y las compensaciones tienden a favorecer a los perdedores: los propietarios de activos fósiles.

En última instancia, sostiene Green, el cambio climático es un problema político. La política climática debe entenderse como existencial: genera conflictos cuando algunos actores enfrentan la perspectiva de que sus activos se devalúen o desaparezcan, o de competir con la creación de nuevos activos. Los propietarios de activos fósiles –empresas petroleras y gasíferas, compañías eléctricas– podrían perder billones en la transición energética, por lo que luchan por frenar la descarbonización y preservar el valor de sus activos. Los propietarios de activos verdes, que constituirán la base de la economía descarbonizada, son menos numerosos y políticamente más débiles.

Green propone recurrir a las instituciones internacionales de impuestos, finanzas y comercio para crear nuevos propietarios de activos verdes y limitar el poder de los propietarios de activos fósiles, reduciendo así su influencia. Las inversiones domésticas en activos verdes, facilitadas por reglas globales de comercio, pueden fortalecer el poder político de quienes serán los actores centrales de la transición energética.

DIDI Kuo. 2025. The Great Retreat: How Political Parties Should Behave and Why They Don't. Oxford: Oxford University Press.

Los partidos políticos, que alguna vez fueran una fuerza centralizadora del proceso democrático, se han erosionado en los últimos 50 años. Hoy figuran entre las instituciones más

impopulares de la sociedad –menos confiables incluso que las empresas, la policía o los medios de comunicación–. La identificación partidista se ha desplomado y aun quienes se mantienen leales a un partido consideran que éstos responden más a intereses particulares que a los ciudadanos comunes. ¿Cómo debería ser un "buen" partido político? ¿Por qué los necesitamos con urgencia? Y, ¿cómo podemos recuperarlos?

The Great Retreat examina el desarrollo de los partidos políticos conforme la democracia se expandió en Occidente durante el siglo XIX. Se centra en particular en los partidos de masas y en la manera en que sirvieron como intermediarios que fortalecieron los vínculos entre ciudadanos y gobiernos. Aunque los partidos se han profesionalizado y nacionalizado, han perdido la densidad organizativa que los hacía representantes eficaces. Tras la Guerra Fría, el consenso neoliberal, los cambios en el financiamiento de campañas y la redefinición de prioridades partidistas debilitaron los sistemas de partidos en las democracias occidentales. Didi Kuo sostiene que esta erosión ha contribuido a la crisis reciente del capitalismo democrático, pues la debilidad de los partidos ha cedido funciones de gobierno al sector privado.

Para que la democracia se adapte a una nueva era de capitalismo global, Kuo argumenta que necesitamos intermediarios fuertes como los partidos de masas: instituciones socialmente enraizadas, con lazos profundos con comunidades y ciudadanos. Los partidos son esenciales para la estabilidad democrática de largo plazo y el crecimiento económico; en cambio, la descomposición de los sistemas de partidos ha conducido históricamente al colapso democrático. Ante este desplome de la confianza en los partidos, *The Great Retreat* ofrece una defensa contundente de éstos pues, sin ellos, la representación democrática es imposible.